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今日总值班 夏在祥
责编 石 鑫 版式 张增强

孔书记、市民朋友们、同志们：
2020年11月20日，是一个普

通的日子，但对每一位高邮人来
讲，是一个永远无法忘记的日子，
是一个必将载入高邮史册的日子，
这一天我们如愿创成了全国文明
城市。如果说，2016年我们获得

“国家历史文化名城”这块招牌，是
老祖宗给予的馈赠，那么成功摘取

“全国文明城市”这块含金量最高、
综合性最强、影响力最大的金字招
牌，是全市上下共同努力、共同拼
搏、共同奋斗的结果，标志着我市
文明城市创建工作迈上了一个更
高台阶，进入了一个崭新阶段。今
天，我们齐聚一堂，目的就是与全
市人民分享喜悦、回顾历程，表彰
先进、总结经验，巩固成果、推进长
效，进一步动员广大干部群众再接
再厉，接续奋斗，不断为这块“金
牌”增光添彩！

今年以来，我们以开局就是决
战、起跑即是冲刺的干劲，统筹推

进疫情防控和经济社会发展工作，
疫情防控保持“零输入、零确诊、零
感染”，打响了复工复产、退捕禁
捕、安全生产专项整治，特别是全
国文明城市创建等一场场硬仗，主
要经济指标走在扬州前列，社会事
业蓬勃发展，文化文明交相辉映。
回顾高邮创建全国文明城市的六
年历程，从2014年启动全国文明城
市创建，到2018年评为全国文明城
市提名城市，再到今年成功摘取桂
冠，高邮人民为之付出了艰辛努
力。历届市委、市政府一棒接着一
棒传，一仗接着一仗打，做了大量
打基础、利长远、惠民生的扎实工
作。六年创建，邮城蝶变。大家

“自上而下、由外向内、聚沙成塔、
积少成多”形成的正能量，换来了
邮城“干干净净、整整齐齐、规规矩
矩、彬彬有礼”的新形象。在此，我
代表市委、市政府，向指导、帮助我
市创建工作的省委宣传部、省文明
办和扬州市委、市政府，向所有参

与文明城市创建的广大干部群众、
志愿者，向所有关心、支持高邮文
明城市创建的社会各界和驻邮单
位表示最衷心的感谢！向今天受
到表彰的先进集体、先进个人，以
及获得本届全国文明村镇的卸甲
镇、车逻镇特平村表示最热烈的祝
贺！在这里，我还要向顾大体、识
大局、积极献言献策、踊跃参与创
建、享受创建成果的广大市民朋
友，表示最崇高的敬意！

一座城市的努力，每位市民的
荣耀。这场轰轰烈烈的创建悄然
改变了高邮这座城。这个变化看
得见、听得到、摸得着，是城乡面貌
一年一个样、六年大变样，是百姓
满满的获得感、幸福感、成就感。

——六年创建，扮靓了城市形
象。我们始终站在全局和战略的
高度，把文明城市创建放在推进高
邮高质量发展的大局中来定位、谋
划和推进。滚动实施城建“双十”
重点工程，宽阔通畅的道路、清澈

干净的河流、整洁美观的广场、设
施齐全的公园，绘就了一幅幅美丽
的城乡画卷。城市建设有面子，城
市管理有里子。突出抓好环境卫
生治“脏”、公共秩序治“乱”、窗口
服务治“差”、生态环境治“污”等重
点工作，市容环境进一步优化，交
通秩序进一步规范，管理水平进一
步提升。无论是广大市民还是来
邮嘉宾都由衷感叹，高邮更美了，
更有气质了！

——六年创建，增添了百姓福
祉。我们始终坚持创建为民、创建
惠民，坚持创建过程靠群众参与、
创建成效请群众检验、创建成果由
群众共享，扎实开展乱堆乱放、私
搭乱建、占道经营、建筑工地等专
项整治，有序推进环卫一体化改
革、网格化治理、背街后巷整治，提
档升级老旧住宅小区133个，新建
改建公共厕所131座，动迁农贸市
场8座，应划尽划机动停车位1.2万
多个，一桩桩民生实事做到了百姓

的心坎上，市民对文明创建的满意
率达99.4%，实现了创建“金杯”和
老百姓“口碑”的双赢。

——六年创建，提升了文明素
质。我们始终把人的文明作为文
明创建的核心，实施“聚文化人”工
程，印发“市民守则”“文明公约”，
通过“引、带、逼”等绣花功夫，从不
闯红灯、顺向骑行等点滴习惯抓
起，从“用公筷”“一米线”等小事小
节做起，真正把创建的过程变为引
导群众、教育群众、感化群众的过
程，变为促进市民自我教育、自我
熏陶、自我提高的过程，人人争当
文明人，齐心共创文明城。全市注
册志愿者高达14万余人，先后涌现
出救火英雄、拾荒妈妈等一批先进
典型，奏响了一支支新时代文明之
歌。

——六年创建，淬炼了干部作
风。我们始终把文明城市创建作
为锻炼队伍的“磨刀石”、检验干部
的“试金石”， （下转2版）

在全国文明城市建设再出发动员大会上的讲话
韦 峰

（2020年12月3日）

本报讯（记者 居佳佳）5日上
午，我市召开2021年城建十大重
点工程预排过堂会。市长张利，
市委常委、市政府党组成员、市委
统战部部长杨文喜，副市长李深
红出席会议。

会议首先听取了2021年城
建重点项目工程预排情况汇报。
自9月份起，市住建部门面向全
市进行了项目建议征集，并对征
集的项目建议进行全面梳理，不
断充实城建重点工程项目库，经
多次调研、修改、对接、完善，初步
拟定了2021年城建十大重点项
目工程。

张利强调，排定2021年城建
十大重点工程要根据实际条件出
发，重点围绕城乡建设高质量和
人民生活高质量，积极践行“以人

民为中心”发展理念，重点突出群
众最关心、最直接，对于城市未来
发展最能提振信心、提升形象的，
主要围绕民生工程、城市功能完
善、道路建设、公园体系、重大基
础设施、清水活水和全域旅游等
方面展开。要说了算、定了干，干
就干好、干就干成，确保城乡面貌
日新月异，人民生活幸福安康；排
定项目时要做到先急后缓，量力
而行，尽力而为。相关部门要进
一步细化、优化2021年城建十大
重点工程初排的项目，确保更加
符合新时代城市发展的需要，更
加符合人民群众的新期盼。

会议还听取了市污水处理提
质增效及精准攻坚“333”行动方
案和城市老旧小区改造“十四五”
规划情况汇报。张利指出，各有

关部门单位要提高思想认识，加
强组织领导，细化责任分工，明确
工作量，充分履行部门职责，督促
污水排放单位按规范、按要求在
管网、管道设置和达标排放上符
合要求，巩固全国文明城市创建
成果，提升老百姓满意指数。

杨文喜要求，各有关单位部
门要统筹好污水管网的布局，统
筹好污水管网管径的配比，统筹
好污水处理厂的处理能力；各部
门之间要加强配合形成合力，将
市污水处理提质增效与老旧小区
改造有机结合。

2021年城建十大重点项目工程预排过堂会召开

本报讯（记者 葛维祥）4日上午，
市委十楼会客厅内暖意浓浓，市委书
记韦峰在这里亲切会见并慰问了刚
刚载誉归来的全国劳动模范吴战
宇。市委常委邱加永参加会见。

会面时，韦峰向吴战宇送上了鲜
艳的花束，并代表高邮市委市政府和
83万高邮人民向他当选全国劳动模
范，进京接受党中央国务院的表彰表
示热烈祝贺。韦峰指出，吴战宇获得
这么高的荣誉，不仅是他个人的骄
傲，也是全市产业工人的骄傲。以吴
战宇为代表的高邮劳动者，有创新、
有干劲、有狠劲，大家立足各自岗位，
有的是平凡的岗位，有的是技术创新
攻关的岗位，有的是市场营销为企业
创造效益的岗位，不管在什么岗位，
大家都尽心尽力，几年甚至几十年如
一日，默默无闻地奉献，不仅为企业
创造了良好的经济效益，也为我们高
邮乃至整个社会面赢得了良好的社
会效益，对此向吴战宇及广大产业工
人表示感谢。韦峰表示，这一次，吴
战宇在北京受到最高荣誉和礼遇，现
场聆听了习近平总书记的谆谆嘱托，
高邮市委市政府和高邮人民都倍感
振奋。韦峰希望吴战宇回到工作岗
位以后，发扬劳模精神、劳动精神和
工匠精神，立足本职岗位，为全市劳
动者继续当好楷模，继续创造更好的

经济效益和社会效益。
韦峰要求，相关部门要充分发挥劳

模思想和精神的引领与带领作用，开展
好事迹宣传，组织好与抗疫英雄、文明
城市创建等先进工作者及团体的交流
互动，碰撞出不同层面先进思想和精神
的“火花”，为高邮迈进社会主义现代化
建设新征程激发、凝聚磅礴力量。

吴战宇对市委书记韦峰的亲切
会见表示由衷的感谢，并简要汇报了
进京受表彰的感受。他说，这是第一
次到人民大会堂参加如此高规格的
表彰大会，感到非常兴奋；他作为一
个普通劳动者、一个企业技术工人代
表，能够代表高邮人民去接受这一份
最高荣誉，并现场聆听习近平总书记
的讲话，感到非常荣幸。总书记在讲
话中给予劳模“民族的精英，人民的
楷模，共和国的功臣”的高度评价，同
时对劳模和产业工人提出了更高的
要求，他倍感责任重大。吴战宇表
示，将时刻牢记总书记嘱托，坚定不
移地听党话跟党走，做一个有理想、
守信念、懂技术、敢担当的新时代产
业工人。荣誉属于过去，他将戒骄戒
躁，以此为新的起点，立足本职岗位，
以劳模的标准严格要求自己，进一步
弘扬劳模精神、劳动精神和工匠精
神，继续奋发努力，创新创造，为高邮
的建设发展贡献自己的力量。

韦峰会见慰问全国劳模吴战宇

本报讯（记者 吴静）4日，我
市举办第二期全市领导干部读书
班，深入学习习近平新时代中国
特色社会主义思想，全面贯彻落
实党的十九届五中全会精神，增
强我市党员干部运用党的创新理
论武装头脑、指导实践、推动工作
的能力，更好推进“十四五”规划
编制工作。韦峰、张利、张秋红、
徐永宝、郑志明等市四套班子全
体领导参加学习。市委常委、常
务副市长赵广华主持专题学习活
动。 市法院院长、市检察院检察
长，市级机关部门主要负责人，各
乡镇（园区）党政主要负责人，市
属国企主要负责人参加学习活
动。

上午，读书班邀请了省发改

委发展战略和规划处处长孙志高
为全市领导干部授课。孙志高长
期从事全省发展规划编制工作，
多次牵头编制全省经济社会发展
五年规划，近年来，先后牵头出台
构建现代化经济体系、推进产业
绿色发展等省级文件，有丰富的
经济战略研究、发展规划编制工
作经验，是一位专家型、学者型领
导干部。他以《谋深谋实 创新
创优 切实提升“十四五”规划编
制水平》为题，围绕“十四五”规划
历史方位和编制安排、深入研判

“十四五”时期时代背景、准确把
握发展现状与存在问题、系统谋
划高质量发展主要任务、对高邮

“十四五”高质量发展的几点思考
五个方面，深刻阐述了江苏“十四

五”期间的战略选择、目标安排、
路径举措，也为我市“十四五”规
划编制提供了精准有益的建议，
为我市“十四五”规划编制明确了
方向、理清了思路。

赵广华在主持时要求，全市
上下在“十四五”规划编制工作中
要提高站位，充分体现中央、省和
扬州市最新决策部署要求；要精
准定位，明确未来五年我市经济
社会发展定位、战略选择、目标安
排和实施路径；要加强协调，明确
各领域、各条线今后五年的发展
方向和具体举措。

第二期全市领导干部读书班举办
韦峰 张利 张秋红 徐永宝 郑志明等参加学习

高邮高铁站是连淮扬镇铁路在我市境内设置的两个站点之一，目前高铁
站己经做好迎客准备。图为施工人员正进行外围相关完善工作。 王林山摄


